

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 1 DE MAYO DE 1770.

Esmirna 1 de Febrero de 1770.



N consecuencia de las ordenes del Gran Señor, se ha obligado ultimamente á esta Ciudad á aprontar 300 machos de carga, destinados para el grande Ejército de S. A. y se continúa en levantar gente para el mismo Ejército. Si se ha de dar crédito á varias cartas recibidas de diferentes partes, la Esquadra Rusa, que entró en el Mediterraneo, no podrá comenzar sus operaciones hasta muy tarde. Muchos son de opinion de que esta Armada solo se empleará en el ataque de las Islas del Archipelago, y señaladamente de aquellas de donde la Puerta hace llevar los víveres para el abasto de su Capital.

Constantinopla 17 de Febrero de 1770.

DE orden del Gran Señor se han expuesto á la puerta del Serrallo mas de 600 cabezas de Valacos. Igual castigo experimentarán otros 400 que vienen caminando. A muchos habitantes de Valaquia, y á un gran número de Griegos, se han confiscado sus bienes, y puesto á la cadena para servir al remo en las Galeras. Con esta providencia se ha aumentado con muchos millones el Erario del Gran Señor. Los restantes Griegos de estos contornos, fueron despojados del dinero y efectos sobrantes á su manutencion, y se retiraron al Arsenal quantas armas tenían. Lo mismo se ha executado ya en toda la Moréa; y el Baxá de Salonica hizo intimar á los habitantes de Macedonia, que á la menor señal de sublevacion ó secreta correspondencia con los Rusos, serían todos pasados á cuchillo, y confiscados sus bienes, sin perdonar á los niños en el vientre materno. Efectivamente los Genizaros han despedazado ya algunos centenares de ricos Griegos, sospechosos á la Puerta. Dícese que un Genizaro, hecho prisionero

nero por los Rusos , al ver un Estandarte sagrado en manos de los Enemigos , exclamó , diciendo : *Ahora si que conozco que ya no podemos fiarnos de nuestro Profeta , y que se ha hecho indiferente.*

Se guarda un profundo secreto sobre los avisos que la Puerta recibe de las fronteras del Imperio, y las providencias que toma en las presentes circunstancias. Corre la voz de que el Kan de los Tártaros ha sido depuesto , y reemplazado por *Kaplan Gueray* , hijo de *Selim Gueray*. Atribúyese á muchos motivos la desgracia del primero , sin que se sepa la verdadera causa.

No obstante la severidad de las ordenes expedidas por el Gran Señor para reprimir á los Marineros , que con las armas en la mano exigian dinero de los estrangeros , no se ha podido dar fin á esta insolente vejacion , y es regular que sea preciso hacer algun exemplar castigo.

Petersburgo 13 de Marzo de 1770.

EL Capitan *Chumutow* llegó aqui en posta el Martes ultimo del Exército del General Conde de *Romanzow*, con la noticia de que el 15 del mes pasado hubo un combate cerca de *Schursa* , en *Valaquia* , entre las Tropas que manda el General *Stofel* , y un Cuerpo atrincherado, compuesto de 1500 Turcos : que el Enemigo tubo en esta ocasion 300 hombres muertos y 400 prisioneros , y que los demás se pusieron en fuga : que se tomó aquella Ciudad , y consistían los despojos en una principal Vandera , otras dos de Baxáes , 6 Vanderas ordinarias y 20 cañones de bronce. El día siguiente se cantó aqui el *Te Deum* , en accion de gracias de esta victoria. Hicieronse al mismo tiempo muchas descargas de artillería del Castillo y del Almirantazgo , y S. M. Imperial recibió con este motivo la enhorabuena de la principal Nobleza y de los Ministros estrangeros.

Antes de ayér , á las quatro de la mañana , se prendió fuego en la Casa del Cuerpo de Cadetes , en el barrio de *Wasilei-Ostrow*. Fue tan pronto y violento el incendio , que en muy poco tiempo quedó reducido á cenizas todo este edificio , pero sin que hubiese perecido persona alguna.

Varsovia 28 de Marzo de 1770.

EL Jueves ultimo se tubo en casa del Gran Cancillér de la Corona una numerosa conferencia á presencia del Rey , que duró hasta las tres de la tarde. Corre la voz de que se está tratando de formar una nueva Confederacion , á cuyo frente estará S. M. y que debe ser Mariscal General el Conde de *Mniszeck*, Gran Mariscal que fue

fue de la Corona. Se añade que los Senadores y Ministros han firmado ya esta Confederacion; pero esto no se puede asegurar positivamente. Lo cierto es, que de algun tiempo á esta parte se tratan con mucho sigilo en el Gabinete negocios de suma importancia.

No se confirma la noticia que corrió de que los Rusos habian tomado por asalto la Plaza de *Bender*: ni la Corte, ni el Ministro de *Rusia* han tenido aviso alguno. Nada importante ha sucedido en el *Danubio*, y los Turcos aun son dueños de *Ibrailow*, en donde, segun escriben de *Kaminieck*, con fecha de 17 de este mes, se reforzaban nuevamente, disponiendose á marchar ázia *Bender* con parte de su Ejército. Avisan de *Vinniza*, con fecha de 10 de este mes, que los Tartaros entraron en *Josefgorod*, y se retiraron precipitadamente, llevandose unos 40 Paysanos y algun ganado.

Las cartas de *Podlaquia* refieren, que los Confederados han tomado 28 hombres de las Guardias de Infantería de *Lithuania*, dos Oficiales, y 22 Reclutas, con destino al mismo Cuerpo. El Sr. *Pulawski*, que ha salido nuevamente de las montañas, se halla ahora en el Palatinado de *Sendomir*, á la cabeza de un grueso Cuerpo de Confederados.

Viena 28 de Marzo de 1770.

SUs Magestades Imperiales y Real, y su augusta Familia, asistieron el Sábado ultimo con toda la Corte á la Procesion que se hizo por la tarde para dar principio al Jubiléo, que comenzó el dia siguiente.

Se asegura que el viage del Emperador á *Hungría* será de dos meses desde principios de Mayo próximo, de suerte que S. M. Imperial estará ausente al tiempo de la solemne toma de posesion del Archiduque *Maximiliano*, en calidad de Gran-Maestre de la Orden *Teutónica*, que está señalada para el 25 de Junio. Se espera en todo el mismo mes al Gran Duque, y á la Sra. Infanta Gran Duquesa de *Toscana*, que residirán aquí hasta el mes de Octubre.

En lugar de los pequeños Campamentos que se formaban todos los años en *Bohemia*, no habrá, segun dicen, mas que uno solo en las cercanías de *Praga*, compuesto de 36 Batallones, y proporcionado número de Esquadrones. El Cuerpo de Artillería tendrá su Campo á parte, baxo las ordenes y direccion del Principe de *Lichrenstein*. El gran Campo, que se establecerá en *Moravia*, donde se espera al Rey de *Prusia*, estará pronto á fines del mes de Agosto.

Escriben de *Bohemia*, que se han desprendido de su centro várias par-

partes considerables de montañas, y que otras mudaron de sitio, quedandose en pie los árboles de todos tamaños que en ellas había. Se añade que en ciertos parages del Reyno se ha undido la tierra muchos pies, y algunos indicios hacen recelar que se hayan alterado los manantiales de agua de *Carlsbadt*.

Wetzlar 24 de Marzo de 1770.

SUponiendo los *Católicos* tener derecho de salir en procesion con motivo del actual Jubiléo, y habiendoselo disputado los *Protestantes*, se temió que esta altercacion tubiese consecuencias de importancia. La *Junta Imperial* requirió con este motivo al *Landgrave de Hese Darmstadt* para que enviase aquí 1400 hombres de sus Tropas, que fueron llegando succesivamente, con lo que se hizo la procesion sin el menor embarazo.

Londres 6 de Abril de 1770.

Ayer tubo el Rey en el Palacio de *S. Jayme* un Capítulo de la Orden del *Cardo*, para poner el Collar, vacante por muerte del Conde de *Dysart*, al Príncipe *Guillermo Enrique*, tercero hijo de *S. M.*

El 3 de este mes se propuso en la Cámara de los Comunes hacer un Memorial al Rey, para representar humildemente á *S. M.*: 1. „Que
 „habiendo reconocido la Cámara los gastos de la lista civil de *S. M.*
 „desde su exáltacion á la Corona, hasta 5 de Julio de 1769, halla
 „que han excedido 686*li* 16 libras *Esterlinas*, 5 sueldos y 8 dineros
 „al valor de todas las rentas anuales de la Corona, aplicadas á los
 „gastos del Gobierno civil de *S. M.* y al mantenimiento de su Casa y
 „de su Familia Real: que reconoce igualmente que los gastos de es-
 „ta lista civil desde 31 de Diciembre de 1767 hasta otro tal día de
 „1768, ultimo año de los gastos de que se ha dado cuenta á la Cá-
 „mara, ascienden á la suma de 898*li* 077 libras *Esterlinas*, 1 sueldo y
 „3 $\frac{3}{4}$ dineros, lo que tambien excede considerablemente al importe
 „de las rentas aplicadas al Gobierno civil de *S. M.* y mantenimiento
 „de su Casa y Real Familia. 2. „Para manifestar muy humildemente
 „á *S. M.* que la Cámara es de parecer que se deberian reducir y pro-
 „porcionar estos gastos al valor de las rentas destinadas para ellos.
 „3. „Para suplicar á *S. M.* mande reformar estos gastos, asegurando
 „dole que así como la Cámara ha dado en todo tiempo, y señalada-
 „mente en la ultima disposicion para el pago de las deudas de la lista
 „civil, pruebas no equivocadas de su zelo y amor á *S. M.*, no podía
 „corresponder mas bien á lo que debe á su Real Persona, ni dar ma-

„yo-

„yores testimonios de la continuacion de su zelo , y de su inclinacion á S. M. ; á su augusta Familia y á su Gobierno, que recomendándole este objeto ; á fin de que las personas empleadas en su servicio, cuiden de poner en los gastos quanta economía sea compatible con el honor y dignidad de su Corona. 4, Para asegurar á S. M. que la Cámara siempre estará pronta á conceder los Subsidios que se pidan con verdadera necesidad ; pero que no puede menos de apetecer con las mayores ansias, conforme á los deseos de sus Católicas, que césen las repetidas demandas para unos gastos , cuya continuacion de ningun modo parece necesaria, mayormente quando aun no ha recibido seguridad alguna de verlas reducidas con proporcion á las rentas destinadas á su satisfaccion.“ Esta propuesta hecha por el partido de oposicion, que la apoyó fuertemente, se disputó con la mayor viveza por el otro partido ; y despues de largas altercaciones, se suspendió á pluralidad de 162 votos contra 104. Ayer se propuso en la misma Cámara presentar un Memorial al Rey, suplicando á S. M. hiciese entregar á la Cámara un plan de todos los aumentos de pensiones y gratificaciones concedidas desde las primeras Sesiones del presente Parlamento. Propusieron algunos Miembros que se extendiese esta súplica á todos los aumentos de esta clase, hechos desde la exáltacion del Rey á la Corona ; pero tambien se suspendió la proposicion á pluralidad de votos.

Como parece que hay en los almacenes del Reyno porciones de trigo mucho mas considerables de las que se necesitan para su consumo, y se espera este año una cosecha muy abundante, se cree que el Parlamento permita, baxo ciertas restricciones, la extraccion de esta mercadería sin gratificacion alguna.

El Baron de *Muschin Puschkin*, Ministro de *Rusia* en esta Corte, marchó ultimamente á *Portsmouth* para acelerar la partida de los Navíos de guerra de su Nacion, destinados á *Levante*, los quales sólo esperan viento favorable para atravesar el Canal.

Avisan de *Portsmouth*, que el Navío *Almirante* de la Esquadra *Rusa*, de 84 cañones, que habia quedado en aquel Puerto, se hizo á la vela el dia primero de este mes, encaminandose á *Spithead*, de donde partirá al *Mediterraneo*.

Segun cartas que llegaron de la *Nueva York*, con fecha de 22 de Enero ultimo, todo quedaba en aquella Ciudad en la mayor confusion. Los Soldados que están de guarnicion derribaron un poste, que se llamaba el *Arbol de la Libertad*, lo que parece ocasionó extraordinaria-

na-

naría conmoción entre los habitantes. Ellos y los Soldados tubieron el 19 una especie de combate, en el qual hubo sangre derramada de una y otra parte. Un Marinero recibió una estocada, que le atravesó el cuerpo, y murió poco despues. El 20 se tocó á rebato en la Casa de Ayuntamiento, que fue la señal de un nuevo combate. Muchos Marineros, armados de mazas, se unieron á los habitantes para vengar la muerte de su camarada. No pudiendo resistir las Tropas á su furor, se retiraron á sus Casernas. Esta disposición de los espíritus ocasiona las mas vivas inquietudes, y se recela que el encóno se comuniqué también á las demás Colonias.

Versailles 14 de Abril de 1770.

EL Jueves Santo, despues de la absolucion dada por el Obispo de Vence, y el Sermon que predicó el Abad Crespín, Canónigo de Auxerre, lavó el Rey los pies, segun costumbre, á doce pobres, y los sirvió á la mesa, acompañado del Sr. Delfin, de los Condes de Provenza y Artois, de los Duques de Chartres y Borbon, del Principe de Conty, del Conde de la Marche, y del Duque de Penthièvre, con el Mayor-domo Mayor, y demás Gefes de la Casa de S. M. Concluida esta ceremonia se encaminó el Rey á la Capilla, donde oyó, acompañado del Sr. Delfin y demás Personas Reales, la Misa mayor, que cantó la Música de S. M.

Habiendo Madama Luisa de Francia resuelto mucho tiempo há tomar el Havito de Carmelita, entró el 11 de este mes en el Monasterio de Carmelitas de S. Dionysio, despues de haber obtenido el beneplácito del Rey.

París 16 de Abril de 1770.

SE han publicado dos Decretos del Consejo de Estado del Rey. Por el primero, con Cartas-Patentes, registradas en el Parlamento, se aprueba y autoriza la deliberacion de la Compañía de Recaudadores Generales de Hacienda para tomar á censo 21.800j. libras. Y por el segundo, de 10 de este mes, se manda hacer, durante seis años, en los estados de Hacienda de las Recetas Generales, un fondo de 4 millones y 400j libras á beneficio de la Compañía de Recaudadores Generales de Hacienda, con destino al reembolso del capital é intereses de los 21 millones y 800j libras, que se deben tomar á censo, por Decreto y Cartas-Patentes de primero del presente mes.

Venecia 7 de Abril de 1770.

EL Gobierno ha recibido aviso de que un Correo Ruso, que dirigía su ruta ázia Montenegro, había llegado á Corfu algun tiem-

po ha, y pedido escolta y socorro al General de la República que reside en aquella Ciudad; pero que éste, en observancia de los artículos del tratado entre la *Puerta Otomana* y la República, se contentó con permitir á este Correo que se embarcase á bordo del primer Navío que se hiciese á la vela para *Montenegro*.

Han salido de este Arsenal las dos Fragatas mayores, nombradas *Hercules* y la *Vigilancia*. La primera entró felizmente en el agua á favor de la maréa alta; pero la segunda encontró bastantes obstáculos en los tres canales que van del Arsenal al Puerto.

Roma 11 de Abril de 1770.

EL Consistorio que se debía tener el 2 del corriente se ha suspendido hasta 30 del mismo mes. El Príncipe *Xavier de Saxonia* estuvo el Viernes pasado en la Ciudad de *Tivoli* para ver todas las antigüedades de la magnificencia *Romana*.

Florençia 14 de Abril de 1770.

LAs sagradas funciones, en memoria de la Pasion y Muerte de nuestro Señor *Jesu-Christo*, se celebraron en la Capilla de la *Imperial*, para mayor comodidad de nuestra augusta Soberana, que ya no sale de Palacio por estar tan próxima al parto. El Gran Duque se encaminó el *Jueves Santo* á la Iglesia de *Santa Felicitas*, donde comulgó con exemplar devocion, junto con todos los Señores que le acompañaban. Despues de los Oficios lavó S. A. R. los pies á doce Pobres en el Palacio de *Pitti*, y les sirvió á la mesa. Por la tarde andubo este Príncipe siete Estaciones á pie, segun costumbre.

Madrid 1 de Mayo de 1770.

ATendiendo el Rey á los servicios del Mariscal de Campo *D. Manuel de Azlor*, y al distinguido mérito que está haciendo en la Presidencia de *Santo Domingo*, se ha dignado promoverle á Teniente General de sus Exércitos, con la antigüedad de la ultima promocion.

Asimismo ha promovido S. M. á Mariscal de Campo con igual antigüedad, al Brigadiér *D. Juan Orense*, Capitan de Granaderos del Regimiento de Reales Guardias de Infantería *Española*.

Igualmente ha conferido el Regimiento de Caballería del Príncipe al Coronel graduado *D. Ignacio Gonzalez Torres de Navarra*, Teniente Coronel del mismo, y su resulta al Coronel graduado *D. Agustin de Borcasitas*, Comandante de Esquadron del propio Cuerpo.

La Tenencia Coronela del Regimiento de Infantería de *Lombardia* la ha provisto S. M. en el Teniente Coronel *D. Joseph Rosales*, Ca-
pi-

pitan de Granaderos del mismo Cuerpo; y la del de Dragones del Rey á su Sargento mayor D. Miguel Febrer.

El Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Ceuta á D. Joseph Domingo de Rivero Quijano, Inquisidor de Sevilla; y para una Canonía de la Colegial de Motril, á D. Francisco Sancarado.

Tambien ha nombrado S. M. para la Regencia de la Audiencia de Asturias á D. Theodomiro Caro de Briones.

El dia 20 del mes próximo pasado arribó al Puerto de la Coruña el Paquebot, Correo de S. M., nombrado el Rey, que salió de la Havana en 15 de Marzo antecedente con los Pliegos del Real servicio, y correspondencias del Público.

El dia 5 de Abril de este año falleció el Illmo. Sr. D. Fr. Blás de Arganda, Obispo de Segorve: habiendo causado su falta el debido sentimiento por sus virtudes y prendas.

Real Cedula de S. M., á Consulta del Consejo, por la qual se sirve declarar, que en todos los Pueblos en donde hubiese Gefe Militar, baya de conocer éste de las causas, y delitos que cometiesen los Militares; y en donde no los hubiese, las Justicias Ordinarias. Se hallará en casa de D. Antonio Sanz, calle de la Paz.

El Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de Granos en el mes de Marzo de 1770 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren, segun los Estrados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores, por mano del Señor Fiscal: formado por D. Manuel Navarro, Contador de él. Se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta.

Tomo décimo de la *Historia general de los Viages*, ó nueva Coleccion de todas las Relaciones de los que se han hecho por mar y tierra, y publicado hasta ahora en diferentes Lenguas de todas las Naciones, aumentada con las Relaciones de los ultimos Viages que se han hecho en este Siglo. *El Penitente mal preguntado del nombre y lugar de la habitacion de su Cómplice*, segun las Bulas de nuestro Santísimo Padre Benedicto XIV. Obra Canónico-Moral, necesaria á los Curas de Almas, Confesores, Ordenandos, y Penitentes: su Autor el Illmo. Sr. actual Obispo de Durango. Se hallará, con el antecedente, en la Imprenta del Diario, calle del Clavel, esquina á la de la Reyna.

Correo general de España, número 13. Relacion del Corregimiento de Morella, en el Reyno de Valencia, con los 65 Pueblos de su Jurisdiccion, &c. Se hallará en las Librerías de Escribano, calle de Atocha, y de Lopez, Plaza de Santo Domingo.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.